



## TERRITOIRES ■ URBANISME

### HYGIÈNE

#### **Quelles conséquences de la crise Covid-19 sur nos futurs bâtiments ?**

Pour Denis Dessus, président du Conseil national de l'Ordre des architectes et Suzanne Déoux, docteur en médecine et présidente de Bâtiment Santé Plus, la crise sanitaire va nécessairement impacter les programmes architecturaux. Dans une tribune publiée le mois dernier, ils considèrent que les hôpitaux devront tendre à plus de flexibilité tandis que les Ehpad devront concevoir les chambres comme de vrais logements et proposer plus de liens aux résidents avec le monde extérieur. Ils préconisent, pour les logements, *« des appartements traversants, ventilés, avec des volumes, des vues et des espaces extérieurs, pour travailler et avoir une vie familiale »*. Les programmes scolaires ? Il faut les réinventer en reconsidérant notamment la configuration des toilettes, indispensables à l'acquisition et au maintien des réflexes d'hygiène comme en témoigne cette épidémie. En conclusion, ils estiment que *« les immeubles tertiaires vont devoir s'adapter à la problématique santé, mais surtout intégrer le bouleversement des modes de travail que beaucoup d'actifs ont découverts et appréciés, ces deux derniers mois »*.